

# EL PERIÓDICO PARA TODOS

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
Y DE CULTURA POPULAR  
PRECIOS.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicaciones á precios convencionales  
REDACCIÓN y ADMINISTRACIÓN  
Piazza de Chapí, 5 (antes Teatro)  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES AUNQUE NO SE PUBLIQUEN

Donde no tenemos correspondencia yj estábamos al caso ALICANTE! Jueves 17 de Septiembre de 1914 Págs por adelantado

## Las aguas de Sax

Todo cuanto llevamos dicho en la larga campaña que venimos sosteniendo contra los abusos cometidos por la Empresa belga, lo corroboró de modo evidente el concejal Sr. Langucha en el último cabildo, al explicar su moción solicitando que se pida á la referida Empresa la rescisión del contrato de abastecimiento.

En ese cabildo quedó demostrado por boca del referido edil, que la Empresa no ha cumplido, ni cumple, ni puede cumplir el grado compromiso que tiene contraído con el Ayuntamiento.

No trae, ni puede traer los 4.000 metros de agua diarios como es su obligación: las tuberías no tienen el diámetro suficiente para dar paso á esos 4.000 metros: los manantiales destinados para el abastecimiento de la ciudad han disminuido de modo alarmante: se hace preciso el funcionamiento de bombas para extraer el agua de los dos únicos pozos artesianos que dan agua á Alicante, y estamos amenazados de un grave conflicto.

El Sr. Langucha: hándose la manta á la cabeza lo reconoció así, y con una franqueza muy propia de su carácter, dijo que no se le podía exigir responsabilidad á la Empresa porque esta no tenía constituida fianza que la obligara materialmente á la responsabilidad de sus actos.

Aun dijo más el Sr. Langucha; al referirse á los derechos que tiene adquiridos el pueblo de Alicante á la propiedad de las 4.000 metros de agua diarios y otros bienes, tuvo el atrevimiento de manifestar que cuando la ocasión de cumplir lo pactado sea llegada, los belgas abandonarán lo que queda de los manantiales, la tubería inservible y todo lo demás en ruinas, volviendo á repetir que como no existe fianza metálica, se reirán de lo que el Ayuntamiento y el pueblo intenten contra ellos.

Quiere decir, que sobre el despojo que se ha hecho ó se quiere hacer de los bienes que son de Alicante, aun se añade el escarnio y la burla á esos mismos derechos.

¿Pero quién ha dicho al Sr. Langucha, que además de concejal es Procurador de los Tribunales, que por el hecho de no tener constituida fianza no se le puede exigir responsabilidad á la Empresa ni hacerla efectiva? ¿Es que puede burlarse impunemente un contrato hecho con todos los requisitos legales y hacer alarde de ello?

La responsabilidad de esa Empresa, puede y debe hacerse efectiva ahora y siempre; ahora mejor que después.

Conocidas las faltas, demostrada la intención y evidenciado el abuso que se pretende, el Ayuntamiento puede imponer

el exacto cumplimiento del contrato, incautándose previa la intervención de los Tribunales, de las saneadas rentas de esa Empresa, y en último caso, del servicio de suministro como se ha hecho en Málaga por causas análogas.

El Sr. Langucha no expuso nada razonable que demostrara la necesidad ni la conveniencia de rescindir el contrato: como base esencial de su opinión dijo por todo argumento, que de este modo se conseguiría que abaratase la Empresa el precio del agua destinada á los inodados, y esto sería risible si la cuestión que se debate no fuera de tan vital importancia.

El celoso concejal Sr. Ora Pérz, siempre en su puesto de representante del pueblo, después de contestar con energía al Sr. Langucha, pidió y quedó acordado, que el asunto quedase ocho días sobre la mesa.

Seguiremos tratando el asunto con la extensión que merece, sin apasionamientos de ninguna especie, demostrando que la aprobación de la moción del Sr. Langucha significaría la burla más sangrienta que se podría hacer de los derechos de un pueblo.

Al pueblo de Alicante no le conviene de ningún modo esa rescisión del contrato y por lo tanto no debe tomar la iniciativa: si le conviene á la Empresa, que lo diga claramente, pero de todos modos antes de llegar á la aprobación definitiva de la proposición del Sr. Langucha, debe abrirse una información pública, ya que la cuestión es de trascendental importancia y en ella van envueltos intereses muy respetables de la ciudad.

Y hacemos punto hoy, por falta de espacio.

## Toque de atención

Nos encontramos en la época de los grandes inventos, época en que la maquinaria háse introducido en todos los ramos de la industria moderna, nó con el fin exclusivo y humanitario—como debería ser—para aumentar la producción y aligerar el exceso de trabajo que pesa sobre el proletariado, que para la conquista del pan cotidiano, soporta con una paciencia y resignación ilimitadas; hoy que hemos llegado al período álgido de los grandes inventos, en el que la maquinaria dá una enorme producción, que permite á los acaparadores sin conciencia tener sus almacenes repletos de géneros que en su día ó temporada, podrán expendir á precios reducidísimos, no representa otra cosa para el obrero, más que la miseria, porque el exceso de producción, significa lamentablemente, ahorro de brazos para el trabajo, y la riqueza en beneficio del explotador.

Al hacer tales consideraciones, no es

**Josefa Araçil Santacrou**  
**Profesora en Partos**  
**de la Casa de Socorro**  
**Y PROFESORA HONORARIA**  
**DE LA CASA DE MATERNIDAD**  
Calle de Bazán, núm. 37, 2.º.—ALICANTE

que nos demos refractarios á los inventos modernos, porque eso sería ir en contra del progreso, pero sí, queremos hacer presente y demostrativo á los obreros inconscientes empleados y dedicados á las diferentes industrias en que la maquinaria tiene sus aplicaciones, la conveniencia de estudiar ese asunto de tan capital interés para el mejoramiento de nuestra clase, considerada por el elemento capitalista, como una manada de esclavos, que al fragor del látigo sobre nuestras espaldas encorvadas, somos los eternos serviles (triste realidad! verdaderamente que los proletarios que militamos en las filas de la miseria, somos aquellos que tenemos los músculos elásticos y poderosos, pero nos falta la inteligencia que es la base fundamental de la triste situación en que nos hallamos colocados.

De ahí se deduce, que faltándonos la suficiente comprensión para analizar un problema de tanta trascendencia, los proletarios todos, nos vemos sumidos ante una clase dominante que todo lo absorbe, sin reparar en medios por indignos y rastreros que sean, pero siempre en perjuicio de los desgraciados hijos del trabajo.

Recordando la frase del inmortal Marx, «la emancipación del trabajador, ha de ser obra del trabajador mismo», los que nos precisamos de tener siquiera un medio sentido común, vemos con profundo dolor, la indiferencia y apatía con que los obreros especialmente de esta región, y en particular los de Alicante, miran la organización, faltando á sus deberes y desconociendo completamente sus derechos, creándose una situación enojosa que los pone en evidencia ante sus compañeros de otras regiones que han mejorado su situación debido á sus energías y á la entereza de carácter que han conservado delante de la actitud noble de los explotadores sin conciencia de quienes no se puede esperar ni un rasgo de delicadeza, exquisitez de espíritu, ni nada bueno.

Este es un toque de atención que conviene que sus ecos repercutan en todos los corazones proletarios y especialmente me dirijo á aquellos obreros que pertenecen al arte tipográfico, los que debi-

do á tener un grado superior de cultura é ilustración, deberían ser los que habrían de ir á la vanguardia de las filas proletarias y trazar nuevos derroteros para conseguir grandes mejoras, que lo mismo favorecerían á la clase patronal que á sílos propiamente; en Alicante, por desgracia son los más retraídos é indiferentes.

Anímanse pues los corazones y todos á una formemos un bloque de unión, que de esta manera alcanzaremos reivindicarnos todos de nuestros derechos olvidados tan indignamente y asimismo conseguiremos que el monstruo que nos aterroriza, la maquinaria, en sus diversas aplicaciones, sirva para descanso de nuestros músculos fatigados por el exceso de trabajo.

ENRIQUE DUBOIS MARTI.

**Dr. Candela Ardú**  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES  
DE LOS OJOS  
Profesor de los Institutos Rubio y Ojeda del Ateneo Nacional de Madrid.  
Consulta: de 9 á 12, DOS pesetas.  
Especial: de 2 á 4.—Lunes y Viernes: de 4 á 8, GRATUITA.  
Tratamiento especial de la  
**GRANULACION**  
Ballés, 14 sup.º, al lado de la Pasadilla de la Unión.

**Doctor Más Magro**  
DE F. HAMATOTOGIDA, DE BERLIN, LAUREADO EN VARIAS ACADEMIAS DE MEDICINA, DEL INSTITUTO MEDICO VALENCIANO, ETC.  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA  
**SANGRE y del PECHO**  
(corazón y pulmones).  
CONSULTA de 10 á 1. Especial, de 2 á 4  
Tratamiento especial de las ANEMIAS  
San Fernando, 57, 2.º.—ALICANTE

**Profesora en Partos**  
La acreditada profesora en partos deña Mercedes Sampere, participa á su numerosa clientela haber trasladado su domicilio desde la calle de San Vicente núm. 20 á la calle de Bazán, número 105.

**Se vende** una máquina con dos cilindros y una hélice, para fabricar ladrillos.—Informes Cerámica «El Sol», Portazgo.



# En plena Guerra Europea

## IMPORTANTÍSIMAS NOTICIAS

### Lerroux en Barcelona

Barcelona.—Procedentes de Francia han llegado en automovil Emiliano Iglesias y Alejandro Lerroux.

La policía ha rodeado el edificio, pues se teme que el domicilio del Emperador del Paralelo sea asaltado por el pueblo catalán.

Ni cuando la venida á ésta de los jóvenes mauristas se ha tomado tantas precauciones.

Algunos grupos se han estacionado frente al referido domicilio, y la policía les ha obligado á que circulen.

Estas exageradas medidas policíacas han motivado irónicas frases, en las que se ridiculiza al señor Lerroux.

### Heroísmo belga

Burdeos.—El periódico francés «La Matin» publica la carta que el general Leman, héroe defensor de la plaza de Lieja, ha dirigido al rey Alberto, pidiéndole perdón, por no haber querido rendir á los germanos la plaza ni los fuertes.

El general Leman cayó prisionero de los alemanes al destruir estos el fuerte de Lonciu.

### Más trofeos de guerra

Burdeos.—M. Poincaré ha recibido dos nuevas banderas cogidas á las tropas germanas en los últimos combates de la batalla del Marne.

Dichos trofeos son de los regimientos de Infantería, núm. 36 y 94.

Han sido depositadas en la prefectura de esta capital, donde acude desde que se han recibido, un numeroso gentío con el fin de verlas.

### El Zar y Poincaré

Burdeos.—El Zar de Rusia ha dirigido al presidente de la República francesa un afectuoso telegrama, felicitándole por el enorme triunfo que han tenido las tropas francesas en la última batalla.

### ¿La paz?

Washington.—El embajador alemán ha hecho una visita al Ministro de Negocios extranjeros yanqui.

Respecto á esta visita se hacen infinitas de comentarios, diciéndose que el Embajador ha recibido instrucciones del gobierno de su país, con el fin de ajustar la paz en nombre de Alemania.

### Al mando de la escuadra turca

Constantinopla.—Desde este punto participan á España que el almirante alemán Souchón se ha hecho cargo del mando de la escuadra turca.

Esta noticia ha causado gran sensación en los centros oficiales, pues esto se puede considerar como un preludio de la intervención de Turquía en favor de las armas germanas.

### Nuestro grano

Cádiz. Ha fondeado en este puerto el vapor correo «Canalejas».

Trae á bordo infinidad de licenciados y enfermos del campo marroquí.

Fueron recibidos en el muelle por las autoridades civiles y militares.

### Los ejércitos beligerantes

Los alemanes continúan lentamente repliegándose en toda la línea invasora.

Por ahora se han registrado algunas escaramuzas entre la vanguardia de los soldados del Kaiser.

La mayoría de los oficiales y soldados se encuentran fatigadísimos, pues apenas si duermen.

El ala izquierda germana se encuentra situada entre los ríos Argonné y Meuse y la derecha hallase al Norte de Aisne hacia San Quictín.

### Naufragio del «Denia»

Lisboa.—El vapor italiano «Conour» desembarcó en Lisboa 34 supervivientes del naufragio del vapor español «Denia».

El «Denia» que pertenece á la compañía valenciana, ha naufragado á 70 millas de la desembocadura del río Miño, salvándose toda la tripulación.

### Duelo telegráfico

Roma.—Con insistencia se dice que el Kaiser dirigió al rey de Italia el siguiente telegrama:

«Vencedor ó vencido no olvidaré jamás traición».

Este contestóle en telegrama redactado en los siguientes términos:

«Para mí lo primero es no traicionar á mi pueblo».

### El Kaiser

Burdeos.—Se dá como seguro que el Emperador de Alemania ha marchado á la Prusia Oriental con el fin de tomar el mando de las tropas que operan contra el ejército ruso invasor.

### Como se batían los Ingleses

Burdeos.—Periodistas que se han encontrado en la línea de fuego durante los últimos combates se muestran encantado de la manera de batirse los soldados ingleses.

En las crónicas que llevan publicadas refieren que estos soldados sacan todos los días el estuche de esto y se rasuran cuidadosamente, sin dar importancia á las balas que silbantes pasan sobre sus cabezas.

Se batían con la mayor tranquilidad, procurando apuntar bien con el fin de ahorrar municiones.

### Diez mil bajas

Roma.—Seenta mil austriacos han intentado vadear el río Drina.

Los serbios, apostados en importantes posiciones estratégicas, les hicieron un

mortífero fuego, batiéndoles energicamente y obligándoles á que descatasen de sus propósitos.

Los austriacos tuvieron diez mil bajas.

### Horrores de la guerra

Burdeos.—Los campos donde se han librado las últimas batallas se encuentran llenos de cadáveres de ambos ejércitos.

El pestilente hedor que de ellos emana ha infectado la atmósfera, haciendo imposible la respiración.

Todos los días se entierran á doscientos y trescientos.

Los cadáveres alemanes forman infinidad de montones.

Destinados á esta tarea hay gran número de soldados, pertenecientes á los ejércitos beligerantes.

### Un jefe pundonoroso

Burdeos.—Débase que el general alemán Freite, intento poner fin á sus días al tocar á retirarse, pero en aquel preciso momento fué hecho prisionero por los soldados franceses.

Esto ha sido conducido á París, juntamente con su Estado Mayor.

### Ataque alemán

Burdeos.—Los alemanes han bombardeado el fuerte de Troyón, que pertenece á las defensas de las alturas del Moza.

### Más rusos á París

Burdeos.—En el puerto de O. tunde se ha efectuado el desembarque de un nuevo cuerpo expedicionario ruso, formado por doscientos cuarenta mil hombres.

### Quereis comer buenas

huevas de atunes, de sardinas y bonito y salazones á precios sumamente económicos.

Visidad el antiguo y acreditado establecimiento de Vicente Garnero y os convenceréis.—Mercado, caseta 66 y 68.

### Se venden

cuatro cuchillos de madera en muy buen estado de un largo de nueve metros. Informes Avenida de Zorrilla, obra en construcción.

### Dr. Manuel Iriarte

CONSULTA GENERAL  
ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los doctores Gutiérrez y Hergueta, de Madrid y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 3, todos los días. San Fernando, 24, 1.ª planta. Alicante

### Partos

León Gran Santocruz, profesora de partos. Academia preparatoria para cursar dicha carrera.—San Vicente 61, Alicante.

### El Centro Natursita "Vigor"

Tiene la satisfacción de participar á su numerosa clientela que habiendo adquirido máquina nueva que permite elaborar grandes cantidades de Ma'te «Vigor» ha decidido ceder al público los beneficios de esta reforma, que permite vender el Ma'te «Vigor», á los siguientes precios: Paquete de 500 gramos 1 peseta, de 250 gramos 0.50 pta., y de 100 gramos 0.50 pta.

De venta: Hijo de Serafín Sánchez (salchicheriez extremeña), Leopoldo Ascasio (Rafael Altamira, 10), Pedro Capelo (Méndez-Núñez, 24) y José Caparrós (Díaz-Moreu, 22).

### Doctor Navarrete

Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz, Oídos y Ojos. Horas de Consulta: De 11 á 1 y 3 á 5. San Fernando letra E. 1.ª.

### Ceregumil

### Fernández

Alimento completo vegetariano, á base de cereales y leguminosas. Mejor que la carne y la leche. Especial para niños, ancianos, enfermos de estómago y convalecientes.—Fernández y Canivell Montilla.—Depósito general en Alicante: Centro Farmacéutico, calle de Bailón.

En los almacenes de «La Estrella», plaza de Castelar, 3 y 5, se han hecho grandes rebajas en todos los artículos de la presente temporada, lo que se hace presente, tanto para los clientes de la casa como para el público en general.

En los artículos de señora hay lanas para vestido doble ancho desde 5 pesetas corte vestido y en trajes caballero hay desde 7.50 pesetas traje hecho, hay que aprovechar la ganga.

También se ofrece una gran partida de retales de todas clases casi regalados. Antes de comprar visitar esta casa y os convenceréis de lo barate que se vende.

### Compra y venta

de muebles usados.—Zaragoza, 2, baja. Ramón Agudo.

### El Candado

### de Bronce

Gran surtido en Ferreteria, Quincalla y Bateria de Cocina, Anteaño Iborra.—Méndez Núñez, 14, Alicante.

Pedid en todas las Farmacias y Droguerías bien surtidas

### Agua de Azahar

### R. Miralles

La mejor que se conoce. Está indicada por la clase médica para curar todas las enfermedades nerviosas; en las palpitations del corazón, convulsiones, insomnios, vómitos nerviosos, espasmos hísticos, dolores nerviosos, de cabeza y demás padecimientos análogos. Frasco grande 1.50 pta. Pequeño 1 peseta. Depósito, Mercado, 40, Valencia, botica de las Estacas.—En Alicante: Centro Farmacéutico.

# Unico BIOSCA ORDINARIO á Madrid, Barcelona y Valencia

DOMICILIOS: Puerta de Atocha, 6; Fortuny, 8; y Rivera, 7, respectivamente.

En ALICANTE: Zaragoza, 5



# Nuestro folletín

Mañana terminaremos la publicación de la novela

## Diego Corrientes

que tan del agrado de nuestro público ha sido.

Este periódico ha adquirido una serie de novelas á cual más preciosa y que iremos publicando con autorización de la importantísima casa editorial Maucci, que es sin género de duda, una de las editoriales que más obras ofrece al público.

Una de las mejores obras que hemos adquirido, es la titulada

## Julietta y Romeo

que seguramente agrada infinito á nuestros lectores, pues

## Julietta y Romeo

constituye una hermosísima leyenda histórica de inusitado interés dramático, siendo un asunto de verdadera y continuas emociones.

## Julietta y Romeo

que empezará el sábado á publicarse, es original del notable novelista D. Luis Obiol.

## Escándalo

Los guardias del Cuerpo de Seguridad número 19 y 58 han presentado en la Inspección de Vigilancia á los cocheros José López Alsemañ y José Isles Pérez, quienes en la estación de M. Z. A. proveyeron el consiguiente escándalo.

Se ha dado cuenta al Juzgado Municipal.

## Buzón de quejas

En muchas ocasiones nos hemos lamentado del hedor insuperable que despiden las alcantarillas sin que hasta la fecha sepamos que hemos sido atendidos en bien de la salud pública.

Los vecinos de la calle de Riego, han acudido á nuestra redacción lamentándose de los perfumes que emanan por la boca de alcantarilla situada al principio de dicha calle entrando por la plaza del teatro, y como nos lo denuncian lo hacemos público á fin de que por quien correspondiese se eviten los olores pestilentes que son de todo punto intolerables.

## Atropello

Francisco Juan Galbez, de 12 años fué atropellado, por el coche que guiaba José Pascual Payá.

Conducido á la Casa de Socorro los médicos le apreciaron lesiones diseminadas en todo el cuerpo.

El cochero ha sido puesto á disposición del juez municipal.

## Cuestión sanjada

Recordarán nuestros lectores, el suceso de que dimos cuenta oportunamente, sobre una cuestión habida entre D. Melchior García, hermano de nuestro director y el redactor de «Alicante Obrero» D. Antonio Moscat, habiendo resultado herido este último

Pues bien; invitados los dos protagonistas del suceso, por el Letrado D. Manuel Pérez Mirate, después de mutuas explicaciones, el Sr. Moscat otorgó el Sr. García el perdón en su sentido más amplio y generoso, ofreciendo cesar en

la acusación privada que venía ejercitando en el sumario que se sigue contra su agresor. Por su parte, el Sr. García, estimando en lo que vale, la generosa actitud del Sr. Moscat, ofreció sufragar los gastos que le ocasionó su curación é indemnizarle de cuantos perjuicios se le hubieren irrogado.

Al hacer pública la satisfactoria solución de aquella reyerta, hija de acaloramientos disculpables, felicitamos al señor Pérez Mirate por el éxito feliz que ha acompañado á su laudable gestión.

## Argumentos contundentes

José Gomiz Misó, de treinta años, se molestó por que el guardia del muelle José Martínez presentó una denuncia en la Inspección, diciendo que el Gómez le había amenzado, y en compañía de un garrote marchó al punto de destino del referido guardia, descargando sobre sus costillas varios golpes, produciendole varias contusiones en el físico.

## Desde Elche

### Valioso trabajo

El joven artista D. Isidro Bernal ha hecho donación de un valioso cuadro alegórico al odio, á la sociedad Coro Progreso.

Dicha obra pictórica ha sido examinada por personas inteligentes en pintura, que han tenido estupendos elogios para el autor del cuadro.

La referida sociedad también ha hecho constar en acta, el agradecimiento por la presente donación.

### Aviso al público

Se hacen y componen toda clase de somiers, á precios económicos. Manuel García, plaza del Salvador, 4 Elche.

## NOTICIAS

Ama de cria.—Se ofrece para casa de

los padres, una joven con leche fresca de tres meses.—Razón, Andrea Pascual, calle Higueras.—Crevillente.

Se vende en muy buenas condiciones un mailord, una silla de posta, unas guardaciones de lujo para tronco y otros arreos de carruaje, todo nuevo.—Razón, San Vicente 59, entr.

PÉRDIDA.—La persona que se haya encontrado un sujetador de oro con colgante, extraviado en la plaza del Mercado, hará una buena obra, devolviéndolo á esta Redacción donde se le gratificará, pues es un recuerdo de familia.

### Cocina Económica

Comida para mañana día 18.—Arroz con carne, garbanzos y patatas. Un vaso de vino.

### Casa de Socorro

Guardia para mañana.—Médicos: Don Rafael Ramos y D. Eduardo Mangada. Practicante: D. Deogracias Ceva.

## Las subsistencias

Preelos al por mayor en el Prado ó Lenja

Los precios de hoy, han sido los siguientes:

Melocotones de 24 á 25	id.	id.
Uva de 12 á 22	id.	id.
Sandías de 3 á 4	id.	id.
Melones de 8 á 10	id.	id.
Membrillos á 10	id.	id.
Limonos á 12	id.	id.
Patatas Jijona á 14	id.	id.
Id. blancas de 12 á 13	id.	id.
Id. coloradas á 12	id.	id.
Boniatos á 7	id.	id.
Berengenas á 6	id.	id.
Cebollas de 6 á 7	id.	id.
Tomates de 4 á 6	id.	id.
Noras secas á 2'00	id.	id.

Pimientos verdes de 6 á 8	id.	id.
Id. colorados de 18 á 22	id.	id.
Nabos de 40 á 48	id.	id.
Ejotas-judías á 00	id.	id.
Id. sin hebra de 18 á 22	id.	id.

## Se necesitan

Una buena cocinera que tenga acreditada su pericia y un sirviente que sepa guisar carruajes. Se les retribuirá espléndidamente.—Dará razón: Enriqueta Sagrañas, cantina del Regimiento del cuartel de Benalúa.

## Colegio internado femenino de

## Santa Teresa de Jesús

### ALICANTE

En este Colegio internado ha quedado abierta la matrícula para alumnas normalistas que quieran cursar sus estudios tanto oficial como libre, en la Normal de Maestras, Escuela de Comercio ó Instituto de Alicante. En este Centro no se pretende en modo alguno sustituir en la enseñanza al digno profesorado de la Escuela Normal, y demás centros oficiales; procuramos solamente secundar sus esfuerzos fomentando en las alumnas el amor al estudio, el cumplimiento de su deber y se procura estimular con las prácticas de economía, orden, buen gusto y moralidad propias de toda mujer y muy particularmente de las futuras educadoras de la niñez.

Los honorarios por manutención y repaso de asignaturas son de 60 pesetas mensuales, anticipadas por meses adelantados. Si desea que el Colegio se encargue del planchado de ropa, abonarán 2 pesetas mensuales. El lavado de ropa, gastos de libros, correos, enfermedades, etc. serán pagados por las alumnas. En este Establecimiento que cuenta con amplios y cómodos departamentos, se dan también clases especiales de Dibujo, Pintura, Música, Mecanografía, Corte y Labora á precios económicos y por profesorado competente.

Para más pormenores dirigirse á la Directora del Internado femenino de Santa Teresa de Jesús.—Méndez Núñez, 47, 2.º y 3.º.—Alicante.

222 PROP. DE LA CASA MAUCCI BARCELONA

Diego Corrientes 223

—Luego, mujer. Ahora contéstame á lo que te pregunto.

—Pues él nos ha dicho que tie diecisiete años. Y tie una cara tan fina... Pae-se tan bueno...

—Si yo lo pudiera ver.

—Y pa qué quieres verle?

—Pero no—prosiguió Diego, como hablando conmigo mismo:—¡Perollamarme Emilio y no tener padre y tener diecisiete años... Dime Dolórnias—prosiguió Diego, dirigiéndose á la joven.—Sabes tú de donde venía ese chaval cuando llegó aquí?

—De Morón.

—¡De Morón!

—Sí, hombre, sí. Pero ¿qué tienes?

—Dí: ¿has observado si tiene en la oreja alguna señal?

—Caya, caya. Pues es verdad, y ya, nos ha llamado la atención á mi tía y á mí. Tiene una oreja paria. Crso que la izquierda.

—¡Oh! entonces es él; no tiene duda.

Vágame Dios, y cuánta suerte que ba tenio en un mementol

—¿Qué estás diciendo, Diego?

—¿Tú sabes quién es ese mozo?

¿Quién?

—El hijo de doña Milagros, ese de quien te hablaba yo anteanochte. Pero ¿qué es eso?

Y Diego se levantó, de pronto, poniéndose á escuchar.

—Pase que anda mucha gente por la carretera—dijo Dolores rebresaltada.

—Anda, ve á mirar por el corral—repuso Diego cogiendo el trabuco que había dejado en un rincón de la estancia.

—¡Ay, Diego mío! ¿qué vas á hacer?

—Haz lo que te digo y no repliques.

Seió la joven, y Diego se acercó á la ventana y se puso á escuchar.

—No tiene día—murmuró, es gente que está por aquí elante. Alguno me ha jecho traición y...



## Los árboles hablan

PARECE una paradoja y es una verdad como un templo. Los árboles hablan, y en su mundo lenguaje nos cuentan historias interesantes como jamás han podido salir de labios humanos. Probad a escuchar su conversación un momento y veréis qué de noticias curiosas os dan y qué de sucesos notables os refieren.

Dos aureolas ostenta sobre su frente el hombre honrado que ha tenido la fortuna de llegar a viejo: la aureola del candor natural a toda infancia y la aureola del respeto correspondiente a una vida sin reproches y a una conciencia sin mácula.

El anciano, con su frente surcada de arrugas, su cabeza cubierta de canas, su encorvado cuerpo, su temblona voz, la decrepitud propia de toda existencia larga; esa especie de monomanía por relatar los sucesos acaecidos en su tiempo, el natural saber que dá la experiencia, y el prestigio natural que procuran los años, aparece como una personificación viva del pasado y un oráculo seguro de lo porvenir.

Pues cual los venerados abuelos, resultan de prestigiosos los árboles. Y cual ellos, con sus interesantes relatos, nos ponen como de relieve cuantos sucesos presenciaron, con la sola vista de sus troncos, que forman tantas capas leñosas como anualidades cuentan de existencia, curiosísima observación que ha servido a los botánicos para conocer su edad, los árboles nos enseñan tanta historia universal como podríamos aprender leyendo a César Cantú.

¿Puede haber árbol mas escandalosamente parlanchin que el manzano, quién a voces nos dice, en cuanto lo divisamos, que su primer fruto conocido por el primer hombre, atrajo sobre la Humanidad las sombras del pecado?

¿Pero es que no oís como se pavonea la erótica higuera y a propios y extraños les cuenta la grata impresión que sintiera al cubrir con sus verdes y olorosos pámpanos las deliciosas protuberancias y reconditeces de la bellísima Eva?

Claro que la conversación de estos árboles afrosidiascos resulta algo pornográfica; pero en cambio, ahí tenéis al olivo quien con el pico de la blanca paloma, que no había ascendido todavía a Espíritu Santo, vá pregonando por todas partes la leyenda del diluvio, con su arca inmensa; su colección de animales, sus montes de Armenia, sus cuarenta días de lluvias incessantes, sus quince codos de agua sobre las cumbres mas altas del globo, y otras mil estulteces por el estilo, propias para cautivar la atención de cerebros atrofiados o inteligencias infantiles.

No debíamos hacer caso ninguno del terebin-

to, pero se empeña en mostrarnos el haz formado con su follaje para el sacrificio de Isaac, y no nos queda mas remedio que oírle.

Pues ¿y al pobre roble, que todavía no le ha salido el susto del tronco, y llora que te llora y gime que te gime, a cuantas personas bajo su copa se guarecen les comunica la pena que sintiera viéndolo pendiente de sus ramas el cuerpo rígido del protervo Absalón?

La gallarda palmera lanza al viento sus vibrantes sonidos y nos llama para hablarnos de Historia Sagrada; pero no hagamos caso de este individuo de la familia vegetal porque todo lo que tiene de bello, tiene de embustero.

Mas dejemos a un lado, por antiguas, estas chinchorrierías de los árboles y hagamos referencia sólo a escenas relativamente cercanas a nuestro tiempo.

¿Sabéis lo que dice el tilo de Friburgo, plantado el día mismo de la batalla de Morant? Pues dice a quien quiera oírle que a sus pies se halla sepultado el cadaver de un valiente joven helvético, quien deseoso de llevar a sus compatriotas la fausta nueva de la victoria, murió de cansancio al término de su carrera.

La encina de Antein, recuerda todavía con horror, que por los tiempos feudales, sus ramas sirvieron de horca a los villanos.

El castaño del Etna, se ufana diciendo a quien lo visita, que bajo su copa se resguardó de una tempestad deshecha Juana de Aragón.

El plátano de Guirna, nos asegura nada menos que haber visto a Homero a la puerta de cercana gruta escribiendo su Iliada.

El tejo de Motte Fenilly, jura y perjura, que ha prestado más de una vez sombra a las legiones romanas, y que en cierta ocasión recibió las lágrimas de Carlota de Albret y de su prima Juana de Francia.

Al arce de Troux, hay que creerle a pie juntillas, cuando nos refiere especie tan verosímil, como la de haber sido testigo presencial de los planes revolucionarios de los patriotas fundadores de la República en el cantón de los Grisones.

Y no digamos nada de nuestro árbol de Guernica, al cual Iparraguirre consagró uno de los zortzicos más hermosos con que cuenta la poesía y la música españolas. Este bendito árbol, alzado allá, en las regiones del Norte, como testimonio vivo de las libertades y de los fueros vascos, este sí que nos habla al alma, y sin que lo podamos remediar, a su vista, descubierta la cabeza en señal de respeto, gritamos: ¡Viva, mil veces viva, la santa libertad!

GINÉS ALBEROLA

## EL CANTO DE LA CAMPANA

Campanita campana  
de mis amores,  
ya no alegran tus cantos  
a «toas» las flores.  
¡Ay! mi campana,  
ya nunca me despiertas  
por la mañana.

Campana cuyos sonos  
son de alegría,  
ya no alegran tus cantos  
el alma mía.  
Campana suena,  
a ver si con tus notas  
curas mi pena.

Cómo cambia campana  
tu dulce canto,  
unas veces es risa  
otras es llanto.  
Campana ingrata,  
cuando tocas a muerto  
tu son me mata.

Si es que ha nacido alguien  
en fausto día,  
dobla, dobla campana  
con alegría.  
Y triste suena,  
si es que se ha muerto alguna  
almita buena.

Nunca toques campana  
triste, muy triste,  
que de llanto las penas  
siempre se vistén.  
Y con tu llanto,  
me destroza mi alma  
tu triste canto.

Campanita campana  
de mis amores,  
ya no alegran tus cantos  
a «toas» las flores.  
¡Ay mi campana!  
ya nunca me despiertas  
por la mañana.

ANTONIO FERRARI

(De «Eco Benaluense»)

224 PROF. LA CARA MAUCCI DE BARCELONA

En este momento entó Dolores des-pavorcida.

—¡Diego, Diego de mi arma! Toítica la casa está cercada por los escopeteros.

—Bueno —dijo Diego con calma,— algunos caerán antes de que me cojan.

En aquel momento sonaron fuertes oípes en la puerta de la casa.

—Llaman.

—No respondas. Déjalas que entren, alguno no saldrá.

—No, Diego, por Dios: mira que no puedes defender contra tantos, y antes que á tí te maten, ha de matarme á mí.

—¡Morir tú! ¡tú que eres mi vida! Vamos, que eso no pue ser.

Y Diego dejó el trabuco donde estaba.

—¿Qué haces?—Preguntó Dolores.

—Anda, abre la puerta, que Diego Corrientes se va á entregar.

—¡Y pregonando como estás!

—Ascucha: mañana coges á Emilio, ese chaval que tienes ahí, y te lo llevas contigo á casa de doña Milagros, y le ises

Diego corrientes

221

Efectivamente, momentos después, Diego estaba en los brazos de la joven, diciéndola.

—¡Ay! Doloriya de mi arma, que tringo una buena noticia.

—Cállate, por Dios: mira que se puede despertar Emilio y te va á descubrir.

—Emilio—exclamó Diego frunciendo el entrecejo—¿Y quién es ese chavó?

—Si ya lo sabes, hombres; er probesiyo que cayó á la puerta de esta casa desfallecido de hambre y de fatiga, á quién yo recogí. Si te lo dije.

—¿Y dices que se llama Emilio?

—Así no los dijo ayer.

—¿No tiene otro nombre?

—No: el probesiyo parece que no ha conocido á sus padres. ¡Vaya unns madres que hay en el mundo!

—¿Y que edad tiene ese chaval?

—Pero, ¿á nosotros qué nos importa toito eso, Diego de mi arma? Dame esa buena noticia que me anunciaste.

GRAN CAFE ESPANOL.—De Harinas, Limónes, café exquisito, Huevos y helados.

Los jueves y domingos grandes descuentos por el quinielo Roger-Báchez.

### Tenedores de libros

Enseñanza práctica en la antigua Academia de Comercio LOPEZ RODRIGO, Villavieja, 17, Alicante.

### Espectáculos

#### Teatro de Verano

Función todas las noches de Cinematógrafo y Varietés.

Preferencia, 30 cts. General, 15 id.

#### Cine-Sport

Grandes funciones de cinematógrafo y varié 6r, desde las siete de la tarde en adelante.

Preferencia, 30 céntimos; general 15.

#### Salón Moderne

Funciones de cinematógrafo desde las siete en adelante.

Preferencia, 15 céntimos; general, 5.

#### Salón-Alhambra

Secciones de cinematógrafo todas las noches.

Imp. Hijos de J. García